

Partenariats pour la sécurité humaine

des partenaires régionaux et internationaux pour encourager un débat intellectuel et politique sur les principaux aspects de la sécurité humaine dans cette région. Le centre a concentré son attention sur la situation des enfants touchés par la guerre, la réforme du secteur de la sécurité et le rôle des femmes dans la démocratisation du monde arabe. Il est en passe de devenir une autorité sur la question de la prolifération des armes légères au Moyen-Orient. Site web : www.id.gov.jo/human/index.html

Participation des jeunes

Les jeunes Canadiens peuvent aider à promouvoir la sécurité humaine par l'entremise du Programme de stages internationaux pour les jeunes, offert par le ministère des

Affaires étrangères et du Commerce international. Le tiers des stagiaires inscrits à ce programme participent à des projets qui touchent à la sécurité humaine et au maintien de la paix. Site web : <http://www.dfait-maeci.gc.ca/interns/menu-fr.asp>

En octobre 2002, le MAECI a lancé la « Zone jeunesse » – www.securitehumaine.gc.ca/jeunesse – de son site consacré à la sécurité humaine, dans le but d'amener les jeunes à se pencher sur les dossiers de la sécurité humaine. La Zone jeunesse s'adresse aux étudiants qui terminent leur secondaire ou sont déjà à l'université. On y trouve une galerie de photos illustrant des activités liées à la promotion de la sécurité humaine, des textes rédigés par des jeunes qui ont pris une part active à des projets axés sur la consolidation de la paix et la sécurité humaine à l'étranger, ainsi que du matériel didactique à l'intention des enseignants désireux d'engager un débat sur divers aspects de la sécurité humaine dans la classe.

Le Canada appuie activement la participation des jeunes aux discussions et à la prise de décisions, en particulier sur des sujets qui les concernent directement. Les jeunes ont pris une part très active aux délibérations consacrées aux politiques dans

le cadre de la Conférence internationale sur les enfants touchés par la guerre, qui s'est déroulée à Winnipeg en septembre 2000. Grâce à l'appui du Programme de la sécurité humaine, ils ont également joué un rôle actif lors de la Session extraordinaire de l'Assemblée générale de l'ONU consacrée aux jeunes, qui a eu lieu en mai 2002.

Par l'entremise du Programme de la sécurité humaine, la Campagne canadienne en faveur de la Cour pénale internationale a accordé un appui financier à l'organisation Warchild Canada afin qu'elle puisse tenir une conférence pour les jeunes, intitulée « Soyons témoins – Forum des jeunes sur la justice pénale internationale », qui a eu lieu à Ottawa en mars 2002. Cinquante jeunes venus d'écoles secondaires et d'universités de tout le Canada ont participé à cette rencontre, qui portait principalement sur la Cour pénale internationale et d'autres aspects de la justice pénale internationale.

Enfants d'ici ou d'ailleurs



Grâce à l'appui du Programme de la sécurité humaine, l'ONG canadienne Enfants d'ici ou d'ailleurs (EIA) prodigue aux enfants de toute la Francophonie des cours sur la sécurité humaine. On voit ici une stagiaire de EIA, Véronique Côté, œuvrant auprès d'enfants tunisiens (2002)